

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea. En la 2.ª y 3.ª plana: 25 céntimos la línea. Romatados, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta la línea. Esquelas mortuorias, tarifa especial. Redacción y Administración: L. Carr, 65

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes. . . Ptas. 1,50 En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. . . Ptas. 4,50 Resto de la Península, trim. . . Ptas. 5,50 Extranjero, trimestre. . . Ptas. 10,50 Número del día: 5 céntimos. Número atrasado: 15 céntimos.

EL ILUSTRISIMO SEÑOR D. Augusto Gracián Reboul CORONEL RETIRADO DE CABALLERÍA Caballero de las reales y militares órdenes de San Fernando, San Hermenegildo y Mérito Militar, condecorado con la medalla de Africa y cruz de Carlos III, etc., etc. falleció en la villa de Torrente á las doce del día de ayer habiendo recibido los auxilios espirituales.

Drs. P. y R. COLVÉE Enfermedades nerviosas y del pecho APLICACION DEL 606 Triquet de Caballeros, 16.-De 12 y 2 de 3 á 5

Semillas seleccionadas de cebolla de embarque Venta: Calle del MAR, núm. 42.-VALENCIA

Asuntos del día

Todavía no se sabe la fecha en que darán comienzo las vacaciones parlamentarias. Los diputados de la mayoría, según las manifestaciones del señor conde de Romanones, sienten necesidad de descanso, pero el Sr. Canalejas no parece dispuesto á cerrar las Cortes sin que antes quede aprobado el proyecto de la ley del Cardado, contra el cual los elementos carlistas se hallan dispuestos á utilizar todos los medios á fin de dilatar su aprobación.

LA POLITICA

Información semanal para "Las Provincias," Desde Madrid La próxima modificación ministerial.—Lo que se dice respecto á los futuros ministros.—Lo que dicen morositas y demócratas de la significación de la crisis.—Los canalejistas no admiten la posibilidad de otro jefe del gobierno que el señor Canalejas con el actual Parlamento.—La fecha de la crisis.—Los debates parlamentarios.—Los oradores técnicos.—Debates que se anuncian.—El partido conservador.—La extensión del amparo legal á los que dejan de ser ministros.—Opiniones.—Por qué aparentar lo que no es?—Campañas equivocadas.

LA POLITICA

Hechos más de quince días que merced á la benevolencia con que me distingue un personal liberal, expuse á los lectores de LAS PROVINCIAS el alcance que se daba á la futura crisis y los nombres de los que se consideraban futuros ministros. Agradezco á algunos conseresales el honor que han hecho á la información del modesto cronista telegrafando lo que manifesté en los últimos artículos respecto á la próxima modificación ministerial. Desde mi último artículo han variado algo las cosas, aunque poco, y he de exponer en qué consiste la modificación. Parece que se ha conseguido convencer al ministro de Estado para que continúe en el gabinete y que quizá quedan también, además del Sr. Cobian, según consigné oportunamente, los señores general Aznar y Burrell. Se añade que en el caso de que esto suceda, el nuevo ministerio quedará constituido en la siguiente forma: Estado: García Prieto ó Barroso. Gracia y Justicia: Alonso Castriello. Hacienda: Cobian. Guerra: Aznar. Marina: Alvarado. Fomento: Gasset. Instrucción pública: Burrell.

rece una regresión del partido conservador. Va á perseguir el ministerio fiscal los delitos contra los políticos (delitos políticos por supuesto), después de dejar aquellos las funciones de consejero de la Corona? Entonces tendría que considerarse también el ministerio fiscal á los magistrados jubilados, militares retirados y altos funcionarios cesantes ó en jubilación, lo mismo que si desempeñan el cargo para los citados efectos, porque no iba á establecerse un privilegio para los ciudadanos que sean ministros. Y tal teoría es inadmisiblemente en principio de derecho y en un ambiente político progresivo. Esta y otras circunstancias análogas mantienen la separación de ideas, sin dentro de la más correcta disciplina, de elementos del partido conservador.

EL COMITÉ

Washington.—El presidente de la República ha dirigido al Congreso un Mensaje, en el que pone de manifiesto la cordialidad de relaciones de los Estados Unidos con la América Latina y demás Potencias, y la necesidad de crear Bancos Americanos en el extranjero. Hablando del Canal de Panamá, dice que éste quedará terminado en 8 de enero de 1915, siendo preciso dedicar un crédito de 10 millones de dólares para fortificar ambas bocas del Canal; que convendría crear un derecho de portazgo, de un dólar por tonelada, sobre cuantos buques atravesaran el Canal, y que convendría asimismo que el Estado administrara el mismo los diques secos y los talleres de reparaciones. Hace constar que la nueva ley de aranceles ha tenido resultados nunca soñados en lo que á la venta de azúcar y al carbón se refiere. Mister Taft declara, al terminar, que es opuesto á toda medida que tienda á facilitar la inmigración en la ciudad de Nueva-York.

EL FERROCARRIL DE LA MARINA

Sr. Director de LAS PROVINCIAS. Muy señor mío: El martes, en el tren de las Jocs, he leído esta noticia, procedente de Villajoyosa y Alicante, nuestro respetable y querido amigo D. José Carbonell Morán, y según tú mismo la satisfacción de saber, dejando pendiente en este viaje la comprobación oficial de la línea secundaria de Villajoyosa á Alicante, importante trabajo á cargo de los distinguidos ingenieros de la división de Levante Sres. D. Pedro García Ferrás, jefe de la inspección técnica, residente en Barcelona, y D. José Buenaga, ingeniero de la sección.

POR LOS HÉROES

Este Comité escolar está de enhorabuena por las dos noticias que referentes á los héroes de la guerra nos ha dado estos días la prensa: Carmen Cobeña ha llevado flores al panteón de los muertos en Melilla y al tréguico barranco del Lobo. Nuestro presidente ha llevado á la Academia de Infantería los entusiasmos que por las glorias de España y por sus héroes siente la juventud escolar valenciana. Aquella hermosa acción de nuestra insignia artista, demuestra que el arte, la poesía, el sentimentalismo y la espiritualidad de la mujer española, rinden á la memoria de los que se sacrificaron por la patria, honestos y modestos tributos.

El error, no de la guerra en el Rif, sino de la llamada de los reservistas, es de dejar desguarnecida á Barcelona y el resto del gobernador de esta capital, el cual sorprendido la revolución, fueron las armas que utilizaron los adversarios del partido conservador para hacer que con su criterio y las complicaciones que buscaron con ella, la opción se olvidase de lo bueno que había realizado. El error, no de la guerra en el Rif, sino de la llamada de los reservistas, es de dejar desguarnecida á Barcelona y el resto del gobernador de esta capital, el cual sorprendido la revolución, fueron las armas que utilizaron los adversarios del partido conservador para hacer que con su criterio y las complicaciones que buscaron con ella, la opción se olvidase de lo bueno que había realizado.

EL CONGRESO NORTEAMERICANO

Washington.—El presidente de la República ha dirigido al Congreso un Mensaje, en el que pone de manifiesto la cordialidad de relaciones de los Estados Unidos con la América Latina y demás Potencias, y la necesidad de crear Bancos Americanos en el extranjero. Hablando del Canal de Panamá, dice que éste quedará terminado en 8 de enero de 1915, siendo preciso dedicar un crédito de 10 millones de dólares para fortificar ambas bocas del Canal; que convendría crear un derecho de portazgo, de un dólar por tonelada, sobre cuantos buques atravesaran el Canal, y que convendría asimismo que el Estado administrara el mismo los diques secos y los talleres de reparaciones. Hace constar que la nueva ley de aranceles ha tenido resultados nunca soñados en lo que á la venta de azúcar y al carbón se refiere.

Los colegios electorales

La Junta Municipal del Censo ha publicado un bando designando los locales en que habrán de constituirse los mesas. Ha habido variación en las siguientes: Audiencia.—La sección núm. 12 se ha dividido en dos: 12 A, que se instalará en la planta baja de los Juzgados, plaza de Cisneros, parte derecha.—Audiencia.—Sección 22, que era Colegio de la Presentación, pasa á ser Universidad, puerta recayente á la calle del mismo nombre, y esta sección, que era la 24, se traslada al mismo edificio, puerta recayente á la plaza del Colegio del Patriarca. Teatro.—Sección 29, instalada en la calle de Játiva, letra B, pasa al núm. 28 de la misma calle; la sección 33 se instala en dos: 33 A, donde existía, ó sea en el Asilo de Lactancia, núm. 33 B, planta baja del Palacio de Justicia, actual Fábrica de Tabacos; la sección 35, instalada en el teatro de Pizarro, pasa al núm. 19 de la misma calle, imprenta.—Hospital.—Sección 43, se ha dividido en dos: 43 A, escuela pública de niños, calle de Cuenca, y 43 B, escuela pública de niños, calle de Guillem de Castro, 124, donde estaba; sección 47, que antes era escuela pública de niños de la Ciosa, es hoy escuela de niños de camino de Plasent, y para la de la Ciosa se ha creado la sección 48 B, que no existía.—Misericordia.—La sección 53 se ha dividido en dos, añadiéndose la 53 A, Cuarte, 134, almacén, que no existía; la 53 B sigue donde estaba; sección 57 B, casa letra R de la calle de Arrancapinos, es hoy casa J C de la misma calle. Uzaca.—Sección 74, pasa de la calle de Cádiz, núm. 10, á la casa C N de la misma calle; la 75, instalada en el barrio de Monte Olivete, ha sido trasladada al almacén de granos de José Ramón Casamayor, del mismo poblado, y la 81 B, que era escuela de niñas de Castellón, es hoy escuela de niñas de la Fuente de San Luis, pasando la de Castellón á la sección 82. Vega.—Sección 90, se ha trasladado de la escuela pública de niños del camino de M. ncada, á la de niños del mismo camino, y la 93, que estaba en el Frontón Jet-Ant, ha pasado á la casa de Socorro de la Alameda. Puerto.—Sección 105, instalada en la calle de J. J. Sister (Gros), está hoy en la escuela pública de niños de la plaza de Luceña, 10 (Gros), la 108, se ha dividido en dos, añadiéndose la 103 B, en la planta baja núm. 54,

en tan correcta y tan imponente formación. Que expuso el objeto de su visita nos dice, que habido de nuestros amores á la patria y nuestros entusiasmos y ternuras para los que mueren por ella; que dió vivas á los Reyes, á España y á la valiente y heroica infantería española; que vivió varias veces espléndido, y que el coronel le dió un abrazo, dirigido después éste á los alumnos, eficientes y sentidísimas frases, que terminó con un viva á los estudiantes valencianos. Esto nos dice nuestro presidente, lo que nos parece bastante significativo y honroso, para que este Comité sienta una viva satisfacción, que hace pública en este escrito, según acordó que acabamos de adoptar. Una viva muy honrosa, para la cultura y patriotismo de los estudiantes valencianos obtuvo este Comité, por ahora hace un año, de laureado coronel del regimiento de lanceros de la Reina, en el cuartel de Conde-Duque. Y otro viva, igualmente honroso para su cultura y patriotismo, acaba de obtener del distinguido coronel director de la Academia de Infantería de Toledo.

AVISO IMPORTANTE

A nuestros suscriptores, compradores y nuevos suscriptores. A petición de muchos de nuestros suscriptores, hemos resuelto no mandar al cobro los recibos pendientes hasta que no se celebre el sorteo del magnífico Automóvil que regalamos á nuestros suscriptores y compradores. Todos los recibos de trimestre que se hagan efectivos en nuestra Administración dan derecho á recibir en el acto un billete del Automóvil. Rogamos á nuestros suscriptores que al hacer efectivos los recibos acompañen el último satisfecho ó nos den copia del número de su suscripción. A los nuevos suscriptores. Todo el que se suscriba por un trimestre y haga efectivo su importe, se le entregará un billete del Automóvil. Si á la vez hace efectivo el importe de los días que quedan hasta fin del corriente año, se le entregará otro billete del Automóvil. Debemos prevenir á nuestros suscriptores y compradores que, debido al gran interés que ha despertado en nuestro público el regalo del AUTOMÓVIL, son tantos los números del periódico que se han presentado para su canje por billetes, que contra nuestros cálculos, éstos van escaseando, hasta el extremo que es posible se agoten los números antes de la fecha del sorteo; así, pues, nos veremos obligados á servir billetes en tanto nos queden, quedando los rezagados sin derecho á billete, aunque se presenten al canje antes de la fecha anunciada.

Se gratificará

En 50 céntimos á todo el que presente en la Administración de este periódico un ejemplar de los números de LAS PROVINCIAS correspondientes á los días siguientes: Año 1801.—Días 7 y 15 de abril y 22 de septiembre. Año 1803.—Días 3 y 9 de agosto. Año 1904.—Días 21 de marzo; 15 y 23 de agosto; 9, 11 y 29 de septiembre; 5 (extraordinario), 22, 28 y 30 de noviembre y 23 de diciembre.

VALENCIA

Tampoco entraron ayer en clase los escolares. En las primeras horas de la mañana, un grupo numeroso de alumnos del Instituto General y Técnico se presentó en la Universidad, y juntos los de ambos centros, presidiendo á la Escuela Normal de Maestros. Una comisión logró ver á la directora, la cual manifestó que su deber es tener las clases abiertas el tiempo reglamentario, dejando en libertad á las alumnas para asistir ó no á ellas. De la Normal marcharon los escolares, promoviendo la natural algarazá, á la Facultad de Medicina, que estaba ya cerrada. Después se disolvió el grupo. El alcalde, Sr. Ibáñez Rizo, estuvo ayer tarde en Capitanía general, en el objeto de solicitar del señor conde de Sarriello el que aplase el cumplimiento de la real orden del ministerio de la Guerra por la que se quedó el Llano del Remedio el Ayuntamiento hasta quince días después de terminada la Exposición. Ante las indicaciones del Sr. Ibáñez Rizo accedió á lo solicitado, en la seguridad de que el ministro aprobará su conducta. Como lo solicitado se basa en ciertos trabajos que realiza el Ayuntamiento, y que todavía no ha terminado, acordaron ambas autoridades celebrar nueva conferencia, mediada del mes de enero próximo. Ayer por la tarde se reunió en el Ayuntamiento la comisión de Beneficencia y Sanidad, bajo la presidencia del teniente de alcalde Sr. López, con asistencia del inspector municipal de Sanidad, Dr. Batllés, y de casi todos los individuos que forman el cuerpo facultativo de la Corporación municipal. El Sr. López explicó el motivo de la reunión, que no era otro que el de unificar los servicios facultativos encomendados al Ayuntamiento, á fin de que ellos respondan á los grandes sacrificios que la ciudad hace para sostenerlos. Dijo que en la actualidad se notan muchísimas deficiencias, algunas de gran importancia, que dan lugar á quejas y reclamaciones, todo lo cual es preciso corregir sin pérdida de tiempo. Todas las proposiciones presentadas con este fin por el Sr. López, fueron aprobadas. Como pueden ver nuestros lectores en la reseña de la sesión celebrada ayer por la Diputación provincial, y que va en otro lugar del periódico, ha sido nombrado archivero de dicha Corporación el que era interino, nuestro estimado amigo D. Juan Boix Vila, joven doctor en Filosofía y Letras y persona muy culta y competente, que de seguro honrará el cargo. Felicitamos al Sr. Boix por su nombramiento, y á la Diputación provincial por su acierto en la provisión de tan importante cargo. En el correo de Madrid llegaron ayer el diputado á Cortes D. Evaristo Crespo Sarro, en el de Barcelona el inspector municipal de Sanidad D. Adolfo Batllés, y en el expresado de la misma línea D. Federico Vañó. En el rápido de Alcoy salieron los Inge-

la presidencia para nombrar la comisión especial. A petición del Sr. Izquierdo se acordó adquirir, para premios, 50 ejemplares del plano de la provincia del capitán de Estado Mayor señor Muga. También propuso el mismo señor Izquierdo, y así se acordó, que en el sueldo, al votar una subvención para el Conservatorio de Música, se imponga á éste la obligación de conceder matrícula gratuita, en todos los cursos, á los niños provinciales. El Sr. Testor propuso votos de gracias para el ministro de Hacienda y para el senador D. Eduardo Berenguer por la subvención otorgada á nuestro Museo de Pinturas. Se aprobaron. Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Sesión de ayer Comenzó á las doce y media, y estuvo presidida por el Sr. Albifana. La concurrencia de señores diputados fue muy numerosa, tanto, que si no contamos mal, solo faltaron dos. Lo primero que se aprobó el acta de la anterior, quedó enterada la Corporación de un telegrama del Sr. Canalejas contestando al que lo dirigió aquí, la agradeciendo la publicación de la real orden sobre el derecho á Madrid. Anunció por secretario que iba á votarse el nombramiento de archivero de la Diputación, en cuyo concurso habían optado 20 solicitantes, el presidente suspendió la sesión por dos minutos, para que se pusieran de acuerdo, respecto del particular, los diputados. Reanuda aquella sesión el Sr. Ferraz y Penelas (D. José) tuvo 20. Luego de ascender á oficial á D. José Cuesta, auxiliar de plantilla, volvió á suspenderse la sesión por breve tiempo para convenir los nombres que debían ocupar las vacantes de escribientes temporeros, resultando designados, en votación, los Sres. D. Manuel Juan Rondá, D. Manuel Miranda, D. Jenero Asins Hervás, D. Joaquín Ramírez Guaita, D. Fernando de Beida y de Eguía D. Pedro Ballester Segura y D. Zenón Calvo Catalanes. Sin discusión se dejaron sobre la mesa los nombramientos de sobrestantes y el dictamen de la comisión de Fomento sobre la nueva división de ayuntamientos de la provincia. Puesta á discusión el artículo 5.º de las Ordenanzas municipales estableciendo que en los días de Jueves y Viernes Santos puedan circular carruajes por las calles de la ciudad, dictamen informado en contra por la comisión de Gobernación, el Sr. Alparot pidió explicaciones sobre el particular. El Sr. Oller y Ceida solicitó se dejara el asunto sobre la mesa para su mejor y más completo estudio, á lo que se opuso el Sr. Saay, por entender que era de urgente resolverlo, por el perjuicio que á la tranquilidad de cuestión municipal ocasiona el aplazamiento de cuestión municipal. Luego de advertir el Sr. Oller alibiana que la sesión que celebraba era la última del período actual, rectificó el señor Oller, insistiendo en que se debía proceder con parsimonia en la adopción de resolución cualquiera, mucho más cuando hay presentados varios recursos en contra de la modificación que se solicita. Insistió el Sr. Saay, afirmando que el señor Oller no puede ni debe alegar ignorancia en este asunto, pues le consta que lo ha estudiado concienzudamente. Replicó el Sr. Oller, manteniéndose en su petición, y luego de leído, á propuesta del Sr. Oller, el artículo 55 del Reglamento de Sesiones, que ampara al Sr. Oller en su petición, hizo uso de la palabra el Sr. Albifana, para manifestar que teniendo que celebrar más sesiones, proponía que éstas fueran dos, resolviéndose en ellas el asunto que se discute y el de la adjudicación de la subasta del arriendo de la plaza de Toros, lo que se acordó. La Corporación despachó seguidamente varios asuntos de escaso interés general. Firmada la sesión por el Sr. Testor y los diputados republicanos, se dio lectura á una proposición, en la que se pide modificar la cuota de arriendo por la venta de piasas y refrescos en la plaza de Toros, rescindiendo el contrato con D. Bartolomé Hernández. Pasó á Gobernación. El Sr. Izquierdo llamó la atención acerca de la pérdida que sufrirá la Casa de Misericordia por la construcción del Mercado Central, al dejar de percibir un ingreso de 40.000 pesetas por el arbitrio de todos y banastos, manifestando el presidente que ha conferenciado sobre el asunto con el alcalde, asegurándole éste que la Casa de Misericordia no sufrirá perjuicio alguno. En el mismo sentido se expresaron los señores Alberola y Testor. El Sr. Izquierdo agradeció las manifestaciones que acababan de hacerse; confió en que se dé pronto forma legal á los buenos deseos del alcalde, y expresó la justicia de agradecer al presidente su buen proyecto de intercambio de asilados, lo cual implica una reforma en el reglamento anticuado de la Casa, de que es director el propio Sr. Izquierdo. Intervino el Sr. Martínez Aloy, para proponer se faculte á la Comisión provincial para interponer los recursos que juzgue oportunos para que no se perjudique á la Casa Misericordiana por la construcción del nuevo Mercado. Respecto de la reforma de los reglamentos por que se rigen los Asilos provinciales, dijo que ella se impone, porque hoy no se enseña á trabajar á los hospiciarios, resultando una desdicha social, y al efecto propuso se abra una amplia información entre todos los diputados y la prensa, que sirva de base para la reforma necesaria de la Beneficencia provincial. El presidente se mostró conforme con lo expuesto, y propuso se nombrara una comisión de Reforma de los Asilos provinciales, abrigando, desde luego, la información á que se ha referido el Sr. Martínez Aloy. Así se acordó, facultando



2 millones de corsés

Los corsés alta novedad... Los corsés alta novedad, flexibles, elegantes, precios sin competencia...



Unos Guisos... Platos... y Salsas... se transforman al momento en cosas exquisitas...

SECCION COMERCIAL... Productos del campo... Precios y observaciones...

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

De la EXTRANJERO... Exposición Universal... París.—De conformidad con lo acordado en reciente Consejo de ministros...

De la TARDE... Madrid 9, á las 6'30 tarde. Sesiones de Cortes... Abierta la sesión por el Sr. Montero Ríos...

De la TARDE... Madrid 9, á las 6'30 tarde. Sesiones de Cortes... Abierta la sesión por el Sr. Montero Ríos...

De la TARDE... Madrid 9, á las 6'30 tarde. Sesiones de Cortes... Abierta la sesión por el Sr. Montero Ríos...

jeja, á 4; maíz, á 2'75; cebada, á 2'50; avena, á 1'75. Villejosa 7 de diciembre.—Almendra escogida de 1.ª, arropa de 12 y 1/2 kilos, á 38 pesetas...

La naranja en el extranjero

Hamburgo 5 de diciembre.—En la subasta de hoy se han ofrecido 14.800 cajas naranjas de Valencia de los vapores «Spero» y «Martha»...

El Puerto

Día 9 de diciembre. OBSERVATORIO METEOROLOGICO. Amanece el día con el cielo nuboso; la mar rizada. Barómetro, 754 40; Termómetro: máxima 13 50, mínima, 4 80...

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

De la EXTRANJERO... París.—De conformidad con lo acordado en reciente Consejo de ministros...

De la TARDE... Madrid 9, á las 6'30 tarde. Sesiones de Cortes... Abierta la sesión por el Sr. Montero Ríos...

De la TARDE... Madrid 9, á las 6'30 tarde. Sesiones de Cortes... Abierta la sesión por el Sr. Montero Ríos...

De la TARDE... Madrid 9, á las 6'30 tarde. Sesiones de Cortes... Abierta la sesión por el Sr. Montero Ríos...

otro á las mencionadas Cortes. El coste de ambos se calcula de millón y medio á dos millones de pesetas. La inauguración podría verificarse en marzo de 1912...

Los catedráticos

La comisión de Presupuestos ha admitido una enmienda del Sr. Polo y Peyrolón para que se equiparen los catedráticos de Instituto á los de Universidad...

De Fomento

El ministro de Fomento ha firmado hoy varios nombramientos de comisarios regios, concesión de cruces del Mérito Agrícola...

De Instrucción

La firma en Instrucción ha sido hoy como sigue: Concediendo el plazo de un año á los traductores de obras para poderlas inscribir en el Registro de la Propiedad...

El crédito para Obras públicas

El ministro de Fomento ha remitido al Consejo de Estado los datos que éste pidió para emitir informe en el proyecto de crédito de 4.800.000 pesetas con destino á obras públicas...

Lo de Riotinto

Es inexacto que el Sr. Cobián manifestara ayer en el Congreso, como afirma un periódico, que la Compañía minera de Riotinto defraudase al Estado en 709 millones de pesetas...

De la NOCHE

Madrid 9, á las 10 15 noche. Final de la sesión del Congreso... Al Sr. Espada contestóle el Sr. Suárez Inclán...

Seguidamente consumió el segundo turno en contra el Sr. Rodés, al que contestó el Sr. Suárez Inclán (D. Félix). El tercer turno lo consumió el Sr. Iglesias (D. Pablo), contestándole el Sr. Argente...

Contra la importación de napes... La comisión de Presupuestos del Congreso se reunió esta tarde, acordando prohibir la importación de napes y establecer un impuesto de una peseta cincuenta céntimos por cada barraja que se fabrique en España...

Socio expulsado... Un telegrama de Bilbao comunica que ha sido expulsado del Club Náutico el socio que durante el banquete con que se solemnizó la bendición de la nueva bandera de la Sociedad, dió un viva á la república...

Los Reyes... Sus Magestades salieron esta tarde á pasear en coche por las calles de la Corte. Una florista se acercó á ofrecer un clavel á doña Victoria, la cual lo aceptó y agradeció efusivamente á la vendedora su rasgo. D. Alfonso XIII gratificó á ésta con 10 pesetas...

Comisarios de Fomento... Hoy han sido firmados los nombramientos de comisarios de Fomento de Valencia á favor de D. Enrique Trénor, conde de Montornés, y de Alicante al de D. José Pérez Aserjo...

Los cambios... Ayer se cotizaron: Los francos, á 7'25. Las libras, á 27'11. El impuesto sobre los azúcares... Los Sres. Morote, Sastrón y otros diputados han redactado varias enmiendas al proyecto de ley sobre Azúcares...

Inauguración.—Recepción.—Misión extraordinaria... Se ha inaugurado el servicio telefónico entre Madrid y Jerez de la Frontera. —La recepción diplomática celebrada esta tarde en el ministerio de Estado se ha visto muy concurrida...

Fallecimiento de un cónsul... Ha fallecido en Hendaya el cónsul español D. Benito Arenzano. Briones. Madrid 9, á las 10'50 noche.

Los Presupuestos.—Los conservadores.—La cuestión de los azúcares... A última hora de la tarde se notó un extraordinario revuelo en el Congreso y Senado con motivo de los Presupuestos. En el Senado se reunió la minoría conservadora para tratar de esta cuestión...

El Sr. Portela ha trasladado la petición á la Junta de Reformas Sociales. Actualmente hay en el puerto cinco vapores carboneros. De ellos en cuatro se efectúa la descarga á brazo...

El Sr. Portela ha manifestado á los periodistas que en muchas fábricas se trabaja ya con arreglo á lo que propuso, y que otras no pueden aceptar las bases, porque la condición especial de la industria requiere en cada caso distintas condiciones...

El Sr. Portela ha manifestado á los periodistas que en muchas fábricas se trabaja ya con arreglo á lo que propuso, y que otras no pueden aceptar las bases, porque la condición especial de la industria requiere en cada caso distintas condiciones...

El Sr. Portela ha manifestado á los periodistas que en muchas fábricas se trabaja ya con arreglo á lo que propuso, y que otras no pueden aceptar las bases, porque la condición especial de la industria requiere en cada caso distintas condiciones...

El Sr. Portela ha manifestado á los periodistas que en muchas fábricas se trabaja ya con arreglo á lo que propuso, y que otras no pueden aceptar las bases, porque la condición especial de la industria requiere en cada caso distintas condiciones...

El Sr. Portela ha manifestado á los periodistas que en muchas fábricas se trabaja ya con arreglo á lo que propuso, y que otras no pueden aceptar las bases, porque la condición especial de la industria requiere en cada caso distintas condiciones...

El Sr. Portela ha manifestado á los periodistas que en muchas fábricas se trabaja ya con arreglo á lo que propuso, y que otras no pueden aceptar las bases, porque la condición especial de la industria requiere en cada caso distintas condiciones...

El Sr. Escatín se ocupó de dicho proyecto, calificándolo de socialista y anticatólico, y dijo que mediante él disminuiría notablemente la riqueza productiva y se empobrecería el país...

Después de amplia discusión se acordó facilitar la aprobación de los Presupuestos de ingresos y gastos, con objeto de evitar un conflicto constitucional, pero discurrirán y aplazarán á todos los recursos legales, caso de que la comisión de Presupuestos se oponga á introducir ciertas modificaciones en la reforma tributaria que consideran onerosas...

En el Congreso cambiaron impresiones sobre este asunto los Sres. Canalejas y Romanones. Este dió cuenta al primero de la actitud poco tranquilizadora de los conservadores que forman parte de la comisión de Presupuestos, quienes pretenden la supresión de determinados artículos, que consideran innecesarios para la viabilidad de los Presupuestos...

Más tarde se reunieron en el Congreso los Sres. Canalejas, Cobián, Arias de Miranda, Aznar, Osmá, Suárez Inclán, Espada y Zabala. Los conservadores expusieron su pretensión de que sea suprimida la parte que se refiere á las autorizaciones, quedando lo que fuera necesario para el desarrollo administrativo...

El Sr. Cobián se mostró sumamente incomodado por las dificultades que se le oponen, y hasta se llegó á decir que estaba dispuesto á dejar la cartera de Hacienda. El Sr. Canalejas, en vista de todo esto, hizo reunir á la comisión de Presupuestos, para que suprimiera aquello que fuera objeto de oposición...

La comisión se reunió poco después, acordando introducir algunas reformas en lo referente á los azúcares, estableciendo que paguen 40 pesetas el azúcar, 20 pesetas la glucosa, y el azúcar de caña hasta las 20.000 toneladas 39 pesetas, y pasando de la cifra citada 40 pesetas. El asunto de los azúcares presenta mal cariz...

Los comisionados aragoneses visitaron hoy de nuevo al Sr. Canalejas, insistiendo en su pretensión de que se rebaje el impuesto. El presidente del Consejo le recibió afablemente, diciéndoles que, aunque no lo consideraba de capital importancia y creía que no les perjudicaba gran cosa, trataría de convencer al Sr. Cobián en una próxima conferencia, para que éste rebajara la cuota del impuesto, como solicitaban los comisionados...

El disquiso creció cuando los azucareros vieron que en el nuevo dictamen no se les rebajaba nada. La comisión de Presupuestos, en su reunión de esta tarde, acordó la prohibición absoluta de importar las barejas extranjeras. Briones. Madrid 9, á las 11'45 noche.

Los conservadores y los Presupuestos... Los representantes de la minoría conservadora en la comisión de Presupuestos del Congreso, han manifestado esta tarde, en la reunión que dicha comisión celebró, que estaban dispuestos á oponerse á toda autorización que se pretendiera introducir en el artículo de la ley, que no se ajustase estrictamente á los gastos aprobados...

Una candidatura... Comunican del Ferrol que el partido conservador mantiene con gran entusiasmo la candidatura del general Mille, contra lo dicho por El Imparcial, el cual ha asegurado que el ilustre militar había desistido de dar su nombre para la lucha en los comicios. Fallecimiento... Esta mañana ha fallecido el jefe de sección del ministerio de la Gobernación, don Román Martínez Bernal. El finado había sido un distinguido funcionario...

Fragata argentina... Dicen del Ferrol que desde Cádiz vendrá la fragata argentina «Presidente Sarmiento», que ya en otra ocasión visitó el Ferrol, siendo los tripulantes muy obsequiados. Cuando lleguen se celebrarán algunos ágapes en honor de los marinos argentinos, y al comandante y oficiales se les ofrecerá un lunch en la comandancia general. Briones. Madrid 10, á las 1'20 madrugada.

El Sr. Macías, autor.—Riña sangrienta... En el Coliseo Imperial ha sido admitida una obra en tres actos, original del ex-auditor Sr. Macías, titulada Parce cuenta. —Un tratante de ganados, llamado Gregorio Romero, fué agredido hoy en riña, con una navaja, por un compañero, resultando con tres heridas en la cara, de pronóstico grave. Los sueldos de los catedráticos de Institutos.—La minoría conservadora... La comisión de Presupuestos del Congreso aceptó la inclusión de un artículo estableciendo la escala graduada para los catedráticos de Institutos, que comience en 3.000 pesetas y termine en 10.000. —Presidida por el Sr. Azcárraga se ha reunido en el Senado la minoría conservadora, para ocuparse de la forma de tomar parte en el debate del presupuesto de ingresos. Hablaron los ex-ministros Sres. Rodríguez Sampedro, Ugarte, Santos Guzmán y otros, facilitándose una nota oficiosa diciendo que se había acordado dedicar un estudio detenido á los proyectos complementarios de Hacienda, sin perjuicio de que los presupuestos de gastos e ingresos queden aprobados en el presente mes, evitando así todo peligro de un conflicto constitucional, pues el partido conservador, que es un partido de gobierno, dará á este fin toda clase de facilidades, sin dejar de discutir todo lo que fuera del presupuesto, representa una trascendental reforma en los tributos, propiedad territorial, etc. En este sentido, la minoría procurará obtener en el seno de la comisión de Presupuestos las modificaciones que se conformen con su criterio, y caso de no conseguirlo, intervendrá asiduamente en el debate, repartiendo los turnos y utilizando los recursos reglamentarios correspondientes. Después se supo que mientras los conservadores celebraban esta reunión, la mayoría de la comisión de Presupuestos se reunió, acordando presentar dictámenes á los proyectos de derechos reales, transportes y utilidades, y mañana dictaminará sobre la contribución territorial. Estos acuerdos, tomados á espaldas de la minoría conservadora, han producido gran disgusto. Con respecto á los derechos reales, la comisión acordó esperar el criterio de los conservadores, por si pudiera llegarse á un acuerdo en sucesión directa. Briones. IMP. DOMENECH, MAR, 65

forasteros ha visitado al gobernador civil, solicitando su concurso. —Entre los industrialistas existe gran revuelo motivado por los aumentos exorbitantes introducidos en las tarifas de consumos para 1911, y por haberse gravado en ellas especies que hasta ahora no habían tributado por dicho concepto. Esta tarde se ha celebrado en la Unión G emial una Asamblea importante, acordándose los reunidos oponerse por todos los medios á la aplicación de las nuevas tarifas y hacer las gestiones necesarias para que la Junta de Asociados, á cuya aprobación han de ser sometidas, las desechen. También una comisión de industriales, presidida por el Sr. Vidal y Ribas, ha visitado al alcalde, señor marqués de Marlaño, quedándose del aumento de derechos á los productos químicos. Los comerciantes y almacenistas de maderas, si se aprueban las tarifas, están dispuestos á darse de baja en la contribución, habiendo recabado, además, la solidaridad de los patronos carreteros, quienes se han ofrecido á paralizar el tráfico rodado en señal de protesta. Otros industriales, á quienes también les afecta este arbitrio, se disponen también á emprender una violenta campaña encaminada á impedir que se aprueben tan desastrosas tarifas, que gravando los artículos de primera necesidad y primeras materias de importantes industrias, aumentarían la actual crisis obrera. —En la iglesia de San Agustín se ha celebrado esta mañana, á las diez, una solemne misa de Requiem por el alma de los difuntos del arma de Infantería. Concurrieron á este piadoso acto las autoridades y gran número de familias de los jefes y oficiales de los regimientos de infantería que guarnecen esta plaza. —En el patio del cuartel del Buen Suceso, los sargentos del batallón de cazadores de Alba de Tormes lidiaron cuatro novillos. Presenciaron la corrida, que fué muy animada y fecunda en incidentes, la oficialidad y las tropas. —Hoy debía haberse visto en esta Audiencia la causa instruida contra varios hombres y mujeres por el incendio de la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, durante los tristes sucesos de julio del pasado año. Por hallarse algunos de los procesados declarados en rebeldía, se suspendió la vista, que estaba anunciada para cuatro días. —En el Centro Republicano de Hospitalet se celebrará mañana por la noche una velada literario-musical para celebrar la absolución de los procesados por los sucesos de la semana trágica. Asistirá á dicha fiesta el diputado á Cortes Sr. Miró y el diputado provincial Sr. Micó. —La Sala de Audiencia ha acordado que el sumario instruido con motivo de la explosión de un petardo en la calle de Campo Sagrado pase al juzgado especial de huelgas, por entender que este suceso está relacionado con la huelga de los obreros metalúrgicos. Los dos detenidos Cristóbal Pino y Miguel Cuadrado han ingresado en la Cárcel. —Durante el día de hoy han fundeado en este puerto los siguientes vapores: «Paula», «Blumberg», «Umbria», «Francoli», «Nemrod», «Baleares», «Navarra» y «Pluviosos». Zarparon los siguientes: «Haverley», «Lilly», «Villena», «Avispa», «Lord Roberts», «Umbria» y «Belver». Briones. Madrid 10, á las 3'30 madrugada.

Más del temporal... En Tomelloso, á consecuencia del temporal de aguas furiosas y de los vientos remanentes, ocurrió ayer mañana una tremenda desgracia que costó la vida á dos jóvenes campesinos. Dirigiéndose á esta población Amancia y Lucio Perona, Juana de Dios y Bonifacio Muñoz, cuando fueron sorprendidos por un ciclón violentísimo. Para abrigarse se refugiaron en una choza de piedra, pero como ésta, á causa de las persistentes lluvias se hallaba en malas condiciones de solidez, apenas habíase guardado, derrumbóse, cogiendo debajo á los infelices campesinos. Amancia Perona y Juana de Dios fueron extraídas muertas entre las piedras, y Eusebio y Bonifacio están gravemente heridos. Nuevo embajador.—Conferencia... Hoy ha llegado á Madrid, y mañana hará su visita oficial al ministerio de Estado, el nuevo embajador de Bélgica en España barón de Grenier. —Lerroux y Soriano conferenciaron esta tarde, quedando de acuerdo en que el último inicié en el Congreso el debate acerca del proceso Ferrer, reservándose el primero intervenir en momento oportuno. Acerca de este debate y los demás relacionados con los asuntos de Barcelona que se proyectan promover en la semana próxima, celebró esta tarde una extensa conferencia, el diputado catalán Sr. Rodés con el ex-ministro conservador Sr. La Cierva. Briones. Madrid 10, á las tres madrugada.

La actitud del Sultán... La Correspondencia de España, ocupándose de las negociaciones hispano marroquíes, teme que Muley H.ífid oponga algunos reparos á ratificar el convenio y cree que dará largos al asunto. Con tal motivo, publica las comunicaciones que le envió Francia, amenazándole cuando se disponía á firmar su Tratado. Estima dicho periódico que España debe hacer ahora lo propio, pidiendo incluso el apoyo de las Potencias. De Bilbao.—La emigración... Comunican de Bilbao que en Amorabieta un anciano de noventa años, llamado Pablo Martín, tuvo la desgracia de caer á la calle desde el balcón de su casa, quedando muerto en el acto. —También participan que de la información oficial abierta, resulta que la crisis obrera de la provincia carece de importancia, ya que los trabajos en las minas y otros ramos de la industria se hacen con regularidad. Son pocos los obreros que se encuentran sin trabajo, y esto se debe á la desconfianza que algunos patronos tienen desde las últimas huelgas. La misma información arroja un aumento de 607 personas en el movimiento de emigración de este año. Por término medio embarcan anualmente en Bilbao 6.500 personas, y en el año actual Vizcaya ha dado un contingente de 2.221 emigrantes. Burgos, 1.072 emigrantes, y Logroño y Alava también han dado un contingente bastante crecido. La provincia de Madrid figura en esta estadística con un contingente de 61 emigrantes. Briones. Madrid 10, á las 3'30 madrugada.

La mendicidad.—Proyectos de Merino.—Réplica... El Sr. Merino se encuentra muy satisfecho y ha elogiado mucho los trabajos que está realizando el gobernador civil Sr. Fernández Latorre, para la extinción de la mendicidad en Madrid. Dichos trabajos van muy adelantados, y terminarán felizmente en breve. El lunes comenzará la inscripción de ciegos, para formarse una estadística. El Sr. Merino está ultimando unos proyectos, que en breve presentará á las Cortes. Acerca de ellos ha conferenciado hoy con el presidente del Consejo, quien mostró su asentimiento y conformidad con aquellos. —El Sr. Canals contesta hoy en La Epoca á las alocuciones que le dirigió Ramiro de Maeztu, en la conferencia que dió en el Ateneo, sobre «La revolución y los intelectuales». Briones. Madrid 10, á las 3'30 madrugada.

Las elecciones Inglesas... Dicen de Londres que hasta hoy han sido elegidos 143 liberales, 191 unionistas, 23 laboristas, 37 redencionistas y cinco obreristas. Los liberales, por ahora, 13 puestos, los unionistas 19 y los laboristas cuatro. Entre los reelegidos figura el subsecretario de Estado. En Belfast, al terminar la jornada electoral, ocurrieron serios disturbios. La policía tuvo que intervenir para restablecer el orden. Se acredita la opinión de que el gobierno, al finalizar las elecciones podrá contar con una mayoría que podrá ser algo distinta de la anterior, pero la suficiente para que se realice el programa liberal. Así lo ha declarado en Reform Club el batallador Winton Churchill, quien ha afirmado también que no es cierto que M. Asquith piense dimitir si su próxima mayoría es menor que la anterior. Ruerinan, que ha sido elegido hace tres días en Dewsbury, es de la misma opinión. Noticias de París... Dicen de París que el Senado ha votado hoy unánimemente una moción rindiendo un respetuoso homenaje de gratitud á las tropas que han combatido en el Sudán, dedicando un testimonio de simpatía á las familias de las víctimas. El gobierno se adhirió á la moción. —También participan que otra vez vuelven á ser tirantes las relaciones entre Francia y Alemania, reflejándose esta tirantez en los ataques de la prensa oficiosa alemana al gobierno francés, con motivo de la penetración lenta, pero segura, de los franceses en la región mogrebina. Apertura.—Un documento... Comunican de Roma que mañana se verificará la solemne apertura de la Exposición de Trabajos de los pensionados españoles en la Academia que dirige Benlliure. Asistirán los Reyes de Italia, el embajador español, las autoridades, etc. —De San Petersburgo dicen que el Santo Sínodo va á dirigirse en un documento, haciendo algunas aclaraciones y salvedades sobre apreciaciones de la vida y muerte de León Tolstói. Los popes leerán el documento en todas las iglesias. Briones. IMP. DOMENECH, MAR, 65

Madrid 10, á las 2 15 madrugada. Más del temporal... En Tomelloso, á consecuencia del temporal de aguas furiosas y de los vientos remanentes, ocurrió ayer mañana una tremenda desgracia que costó la vida á dos jóvenes campesinos. Dirigiéndose á esta población Amancia y Lucio Perona, Juana de Dios y Bonifacio Muñoz, cuando fueron sorprendidos por un ciclón violentísimo. Para abrigarse se refugiaron en una choza de piedra, pero como ésta, á causa de las persistentes lluvias se hallaba en malas condiciones de solidez, apenas habíase guardado, derrumbóse, cogiendo debajo á los infelices campesinos. Amancia Perona y Juana de Dios fueron extraídas muertas entre las piedras, y Eusebio y Bonifacio están gravemente heridos. Nuevo embajador.—Conferencia... Hoy ha llegado á Madrid, y mañana hará su visita oficial al ministerio de Estado, el nuevo embajador de Bélgica en España barón de Grenier. —Lerroux y Soriano conferenciaron esta tarde, quedando de acuerdo en que el último inicié en el Congreso el debate acerca del proceso Ferrer, reservándose el primero intervenir en momento oportuno. Acerca de este debate y los demás relacionados con los asuntos de Barcelona que se proyectan promover en la semana próxima, celebró esta tarde una extensa conferencia, el diputado catalán Sr. Rodés con el ex-ministro conservador Sr. La Cierva. Briones. Madrid 10, á las tres madrugada.

Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar...

Defunciones: José Simó Morant, de un año, Hospital provincial, de garrotillo... Boletín religioso...

Boletín religioso

Santos de hoy: Nuestra Señora de Loreto... Espectáculos...

TEATRO DE BUZAFÁ

—A las 6 de la tarde... Movimiento bursátil...

Obligaciones provinciales

Francia: 000-00 d... Movimiento bursátil...

Y. G. Madrid-Zaragoza-Alicante

(acciones) 65 06... Movimiento bursátil...

La más rebelde La más tenaz La más sofocante La peor

TOS

Se alivia Se mejora Se cura

Con las PASTILLAS PECTORALES... del Doctor Greus

Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. GREUS...

El único líquido, en polvos y en tabletas comprimidas... EL VERDADERO JARABE PAGLIANO

EL VERDADERO JARABE PAGLIANO de NAPOLIS - Galata S. Marco, 4

BUQUES Servicio regular de vapores Para LONDRES...

Gran surtido de estufas, chimeneas choubersky, tortigas, salamandras...

Subasta

Procedente de la testamentaria de la señora doña Josefa Más Raco...

LOECHES

Se facilita desde el 5 por 100 al año... Colocación de capitales...

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de ptas. efectivas...

BUQUES

Servicio regular de vapores Para LONDRES... Para LIVERPOOL...

CATARROS BRONQUITIS RESFRIADOS

ELIXIR GOMENOL CLIMENT... Máquina de escribir perfeccionada...

Subasta

Procedente de cierta testamentaria se saca a la venta en pública subasta...

DINERO

Se facilita desde el 5 por 100 al año... Colocación de capitales...

APIOLINA CHAPOTEAUT

Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones...

BUQUES

Servicio regular de vapores del NO. de Francia, por los vapores de la Nouvelle Societe Navale...

Callicida Liuch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas...

Subasta

Procedente de cierta testamentaria se saca a la venta en pública subasta...

LA ZURCIDA MECÁNICA

ZURCIR Y REMENDAR... Reparación de maquinaria...

SANGRE PURA

Es imposible tener pura la sangre y claro el cutis cuando el hígado...

BUQUES

Antiguo servicio a la costa de Africa, por los vapores de los Sres. Riús y Torres...

LLOYD-ITALIANO

Servicio postal directo para las Américas, con nuevos y grandiosos vapores...

Mariano Gerardo

Corredor colegiado de comercio, Paz, 7, ent. 1.ª, derecha, Valencia...

Alquileres

Se alquilan locales para almacén de industria en el calle de Burjassot...

PILDORAS Y UNGÜENTO DE HOLLOWAY

El Ungüento de Holloway, en combinación con las Pildoras...

BUQUES

Compañía sevillana El vapor SANTA ANA...

Se vende

mobiliario, imágenes y cuadros, por asentarse su dueño...